

Pressemitteilung

12.12.2024

Schule trifft Ausbildung: Das etwas andere Speed-Dating an der Mittelschule Ampfing bringt Lehrkräfte und Unternehmensvertreter zusammen

Wenn sich einerseits Lehrkräfte fragen, was Unternehmen von ihren Schülerinnen und Schülern erwarten, und andererseits Firmen rätseln, wie Schülerinnen und Schüler auf den beruflichen Alltag vorbereitet werden, sollten beide Seiten miteinander reden. Dieser Meinung waren auch die Verantwortlichen bei Lernen vor Ort und dem Netzwerk Schule-Wirtschaft. Gemeinsam stellten sie unter dem Titel "Schule trifft Ausbildung" ein Speed-Dating auf die Beine, das an der Mittelschule Ampfing stattfand.

Das innovative Format bot sowohl Lehrkräften als auch den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Jugendsozialarbeit an weiterführenden Schulen die Möglichkeit, in kurzen Gesprächen mit Ausbildern und Personalverantwortlichen verschiedener Unternehmen in Kontakt zu treten.

Die Veranstaltung, die Dr. Carolin Jürgens in Kooperation mit dem Netzwerk organisiert hatte, war geprägt von anregenden Gesprächen und einem individuellen Austausch zwischen den Teilnehmenden. Die Vertreter der Unternehmen – darunter die Globus Holding, Kraiburg TPE GmbH, Landtechnik Gruber, Charleston Wohn- und Pflegezentrum und Nutz GmbH – teilten ihre Erwartungen an zukünftige Auszubildende und gaben wertvolle Einblicke in die Bewerbungsprozesse sowie den Ausbildungsalltag. So erhielten die Lehrkräfte aktuelle Informationen aus erster Hand, die für die Vorbereitung der Schülerinnen und Schüler auf den Übergang in die Berufswelt von großer Bedeutung sind. Umgekehrt bekamen die Unternehmen die Möglichkeit, einen Eindruck in den Schulalltag und den Prozess der Berufsorientierung zu bekommen. So mündeten die Gespräche in weiterführende Kontakte und erste Planungen für Unternehmensbesuche in den Schulen. Auch die beiden Mühldorfer Berufsschulen nahmen an der Veranstaltung teil und lieferten zusätzliche Informationen zur Beschulung während der dualen Ausbildung und in den Berufsfachschulen.

Das Fazit von Dr. Carolin Jürgens fiel positiv aus: "Alle Seiten wünschen eine Wiederholung und einen intensiveren Kontakt zwischen Schule und Unternehmen. Das macht diese Idee zu einer wertvollen Plattform für den Dialog zwischen Schule und Wirtschaft."



Bildunterschrift: Das etwas andere Speed-Dating an der Mittelschule Ampfing führte zu anregenden Gesprächen zwischen Lehrkräften und Unternehmensvertretern.

Bildnachweis: Landratsamt Mühldorf a. Inn

